

LA ALBORADA,

DIARIO DE CIENCIAS, LITERATURA, ARTES, NOTICIAS, COMERCIO Y ANUNCIOS.

Se admiten anuncios y comunicados á dos cuartos línea por los primeros y medio real por los segundos á los señores suscritores, y el doble por unos y otros á los que no lo sean. Esto se entiende por cada vez que se inserten.

Precio de suscripción 6 rs. al mes y 16 el trimestre en Córdoba. Fuera de esta capital 21 rs. el trimestre.

La redacción y administración se hallan establecidas en la calle Puerta del Osario, núm. 14. Las comunicaciones se dirijan al propietario del periódico, señor baron de Fuente de Quinto, ó al administrador del mismo, don Acisclo de Prados.

Año II.

Viernes 13 de Enero de 1860.

Núm. 42

DESPACHO TELEGRAFICO OFICIAL.

Córdoba 12 de enero á las cuatro y cinco minutos de la tarde.

Campamento sobre el rio de los Capitanes, 11 de enero.

«Ayer á las 12 de la mañana el enemigo en crecido número de infantería y caballería atacó nuestros puestos avanzados, que reforzados con siete batallones obligaron al enemigo á cejar en el empuje que daba á la izquierda, pronunciándose uno muy decidido y fuerte al centro. Dos cargas á la bayoneta y el fuego de 22 piezas en batería le destrozaron, poniéndose en desordenada fuga. Fué perseguido mas de media legua, ofendiéndole la artillería á mayor distancia y causándole infinitas pérdidas. Dos escuadrones de coraceros se pusieron en movimiento combinado con la línea de masas en que consistió el orden de la batalla. El general Prim dirigió el combate con notable acierto y bizarría. Las tropas como siempre. Nuestra pérdida consistió en dos jefes y 13 oficiales heridos, 13 muertos de tropa y 149 heridos, muchos de poca gravedad.

Serrallo sin novedad.

Córdoba 12 de enero de 1860,

FOLLETIN.

Creemos que nuestros lectores verán con gusto las siguientes bellísimas composiciones, dedicadas á la señora baronesa de Fuente de Quinto, para su album.

Duermen tus hijos, madre venturosa,
en blando lecho de pintadas flores,
y tejes con bellísimos colores
rica guirnalda fresca y olorosa.

Orla sus sienes de purpúrea rosa
cual ángel tutelar de sus amores;
su llanto enjuga, calma sus dolores
y haz su existencia con tu amor dichosa.

La amarga copa de la triste vida
tu esposo amante en éxtasis risueño
trocará para tí dulce y querida.

Que el tierno amor de vuestras almas dueño,
al mirarte en sus brazos adormida,
con solícito afán os guarda el sueño.

El marqués de Cabriñana.

Seccion de Noticias.

De *La Andalucía*, periódico de Sevilla, tomamos la siguiente correspondencia:

Campamento del Marabut 4 de enero de 1860.
—Mi querido amigo: No he podido escribir á Vd. antes, porque el día 1.º recibí una contusion que me ha tenido medio postrado durante dos dias. Ya habrá Vd. visto lo que hicimos en ese dia. Cuanto se diga es poco porque escede á toda ponderacion.

Nosotros seguimos adelantando terreno. El enemigo nos vigila, pero no se opone á nuestra marcha. Las tropas se encuentran muy animadas y con deseos de entrar en funcion.

He podido proporcionarme copia de parte dirigido á su jefe por el comandante de húsares con referencia á la batalla del dia 1.º Tambien he conseguido un traslado de la respuesta del general Galiano. Adjuntos son ambos documentos que merecen publicarse. Los húsares, amigo mio, son hoy la admiracion del ejército. Todo el mundo los mira con respeto y con simpatía; mucho han sufrido, pero han conseguido cubrirse de envidiable gloria.

Hé aquí los documentos á que se refiere la anterior carta:

*Ejército de Africa.—Division de Caballería.
—Batallon de Húsares de la Princesa.—
Cuarto escuadron.*

Excelentísimo señor: Complimentando la orden del excelentísimo señor teniente general, conde de Reus, el dia 1.º á las ocho de la maña-

Los siguientes versos aluden á una composicion del niño Enrique Valdelomar, puestos en el mismo album de su madre.

De amor y virtud formada,
cual simbólico trofeo,
por débil mano pulsada
una lira delicada
ofrece á Apolo Himeneo

Es istrumento sonoro
del concierto celestial,
de la inocencia el tesoro:
y al ósculo maternal
vibran sus cuerdas de oro.

¿A quién el precioso don
Apolo deber decreta?
—Debértelo á tí es razon,
que si Enrique es el poeta
eres tú la inspiracion.

El conde de Torres-Cabrera.

na me dirigí con mi fuerza por el Valle de los Castillejos con el objeto de acuchillar al enemigo se me presentaba, pero habiendo visto que la primera seccion que con el señor comandante don Juan de Aldamas se habia separado del resto del escuadron, momentos antes y que le creia en las alturas, mi sorpresa fué grande cuando lo encontré en el mismo campamento de los moros y completamente rodeado por estos, mandé al galope y con un viva á la Reina me avancé á la carga para salvar á mis compañeros de armas, lo que conseguí afortunadamente.

Las fuerzas del enemigo, eran superiores á las nuestras á pesar de habérsenos reunido el primer escuadron de este mismo regimiento; sus posiciones ventajosísimas, protegidas por tres fuegos que me abrasaban; no intimidaron el valor de nuestros soldados: antes por el contrario, habia necesidad de contenerlas. Dí repetidas cargas y se combatió cuerpo á cuerpo; hubo hechos heroicos por parte de mis subordinados que seria enojoso el numerar, pero que me obliga á poner en el superior conocimiento de V. E. lo bizarro conque todos en general se condujeron, haciéndose dignos de la consideracion de V. E.

A la segunda carga se retiró herido el señor comandante don Juan de Aldamas y quedé jefe accidental de mi escuadron; sostuve por espacio de tres cuartos de hora un combate que rayaba en temerario, pero que era indispensable para el honor de nuestras armas: viéndome sin proteccion y conociendo que solo á fuerza de pérdidas podia sostenerme en aquel terreno, me puse de acuerdo con el jefe accidental del primer escuadron, pues su comandante, marqués de Fuente

Del plácido vergel en dulce sombra
feliz pulsara mi apagada lira
para cantar de la mullida alfombra
el grato aroma que do quier se aspira.

Tambien cantara de la mar rugiente
las bravas hondas de rizada espuma,
y el cristal de su linfa trasparente,
y el oscuro vapor de negra bruma.

Y cantára á ese sol que esplendoroso
feliz recorre la estension vacía,
y al limpido zafir del cielo hermoso,
mágico eden de celestial poesía.

Mas no le es dado á mi modesta lira
las virtudes cantar de la que hermosa
entusiasmada Córdoba la admira
tan dulce madre como tierna esposa.

Teodoro Martel.

Pelayo, habia sido tambien herido al retirarnos, lo que efectuamos con el mayor orden.

Teniendo conocimiento de que el ayuntamiento de la ciudad del Puerto de Santa Maria señala una pension vitalicia al primer individuo de la clase de tropa de la division del digno mando de V. E. que se distinguiera en esta campaña de un modo heróico, me creo en el deber de manifestar á V. E. que el cabo Francisco Perez Navarro es acreedor de dicha recompensa por haber sido el primero en llegar á las tiendas del enemigo, salvando de una muerte segura al teniente don Carlos García Abaurrea que habia caido herido, recogiénolo y montándolo en su caballo logrando sacarlo del poder de los enemigos y continuó despues batiéndose con mucha serenidad y arrojo.

Nuestras pérdidas han consistido en un teniente muerto, heridos un comandante, un capitán y un teniente: de la clase de tropa un cabo muerto y trece individuos heridos con ocho contusos, siete caballos muertos y 21 heridos. De estas sensibles bajas daré relacion por separado.

Dios guarde á V. E. muchos años.—Campamento del Valle de los Castillejos 3 de enero de 1860.—Excelentísimo señor.—Enrique de Gorostarzu.—Excelentísimo señor comandante general de la division de caballería.

El general Galiano contestó la anterior comunicacion del modo siguiente:

Ejército de Africa.—Division de caballería.—Estado mayor.—El excelentísimo señor capitán general en jefe de este ejército me dice lo siguiente: El combate de hoy ha sido el mas empuñado de la campaña. Las tropas se han batido bizarramente.

Los húsares han dado una carga heróica. El general conde de Reus con su division vivaquea en las posiciones en que han combatido. Al trasladarlo á Vd. para su satisfaccion y la de los individuos de su accidental mando me complazco en espresar el legítimo orgullo de que me halló poseido al ver el lisongero concepto que una parte de la division de mi mando ha merecido por su bizarro comportamiento de nuestro dignísimo general en jefe. Sirvase Vd. hacerlo así saber á los individuos de ese escuadron. Dios guarde, etc.—Galiano.—Señor don Enrique de Gorostarzu, comandante del 4.º escuadron del regimiento de húsares de la Princesa.

Nos dice nuestro corresponsal de Algeciras con fecha 8 de enero.

Sufrimos un horroroso temporal que no lleva trazas de ceder, por lo que estamos incomunicados con Ceuta.

Han ocurrido una porcion de naufragios, destrozándose una porcion de cañoneras; y lo que es peor, se ha perdido totalmente el vapor *Santa Isabel*, salvándose la tripulacion, excepto uno que lo mató una colisa. El pueblo está contristado, y en verdad que la escena es horrorosa.

La division Rios sigue aquí sin saber cuando podrá marchar, que ya parece tiene la orden para ello, y aunque ayer quiso embarcarse no lo permitia el estado de la mar, ni pudo desembarcar otro batallon de Soria que está aguantando el chubasco á bordo.

El nuevo periódico español que se publica en Paris, dice á propósito de las relaciones entre España é Inglaterra lo siguiente:

«Respecto á las relaciones de Inglaterra con España, continúan en buen estado, y siendo en extremo francas y amistosas. En Londres sigue el embajador de España perfectamente acogido por el ministerio inglés, y el embajador de Inglaterra en Madrid recibe las mas afables muestras de cortesania del gobierno y de los particulares, sin que tenga nada que ver todo esto con que de Gibraltar les lleven a los marroquíes fusiles, pólvora y balas con que matar á los soldados españoles que combaten en Africa por la causa de la civilizacion europea. Como son tantos los buques ingleses que se dirigen á Marruecos con municiones y pertrechos para los moros, no pueden todos escapar á la vigilancia de nuestro ejército y marina, y el telégrafo nos ha traído estos dias la noticia, de que dos ó tres de ellos habian caido en poder de los españoles.

«¡Qué lástima!

«Segun las últimas noticias de Madrid, continuaban con insistencia las reclamaciones para el pago de los 44 millones por los fusiles que nos vendió Inglaterra: eso sí; instrumentos para la destruccion de la humanidad los tiene Inglaterra á la disposicion de todo el mundo, y varios periódicos de Madrid aconsejan al gobierno (el cual ya lo haria sin el consejo) que pague pronto para que nos deje tranquilos tan inoportuna acreedora.

«¡Qué ocasion ha elegido para reclamar! Cuando todos los españoles tenemos la vista y el alma fijas en Africa, donde, donde con las armas en la mano, se dirime en estos momentos la cuestion de la razon y de la honra española! No se nos ocurre otra comparacion que hacer de la Inglaterra, que la de un armero que le hubiese vendido á un sugeto dos sables ó dos espadas, y en el momento en que nuestro hombre se estuviera batiendo en un lance de honor contra un enemigo terrible, llegase el armero á decirle: «Págumelo usted *ahora mismo* el precio de las espadas, ó voy sino á tratar de meterle á usted en la cárcel de los deudores, si el señor no le mala á usted de una estocada.»

Nosotros, en un caso semejante, nos defenderíamos del adversario con la mano derecha, y con la izquierda arrojaríamos el bolsillo al armero.»

Censurando el *Diario Español* la conducta de la oposicion ultra moderada dice:

«Si se limitase á censurar á tal ó cual ministro por cualquiera de los actos verificados en su departamento, nada tendríamos que oponer, porque de nadie exigimos el sacrificio de su criterio; pero la guerra que se hace es puramente política; la intencion de la liga, segun su declaracion terminante, es que desaparezca esta situacion y la reemplace otra neo-polaca. No se ha atrevido á decir otro tanto ninguno de los partidos militantes; suscitar esas cuestiones políticas cuando ocupa la atencion general una guerra en que se ventila nada menos que el honor del país, es lo mas anti-patrió-

tico que pudiera esperarse de una parcialidad política, y que pocos esperarían ni aun de la misma liga por muy conocidas que les fuesen sus mañas.

«Hé ahí por qué los ultra-moderados no quisieron soltar prenda ni en el Senado, ni en el Congreso. Sin embargo, sus periódicos protestaron repelidamente que no ofrecerían obstáculos á la marcha del gabinete, mientras durase la guerra, y ya hemos dicho cómo se conducen.

«Que el país aprecie en esto que vale esta prueba elocuente del patriotismo de los recién neocatólicos.»

Dice *La Correspondencia de España*:

Con gran sigilo, por el correo, bajo un sobre, con todas las precauciones, en fin, con que se envía una cosa preciosa, recibimos un documento que en efecto no tiene precio.

Es una correspondencia dirigida desde Madrid al famoso periódico de Bayona que comenzó por hacer la defensa de causas que el país entero condenaba, y continuó convertido en eco de las calumnias que acá no se atrevían á producir ni los mas osados. La circulacion de ese periódico fué prohibida en España, y se apeló á todos los medios para que sus falsedades circularan: suplicamos al fiscal que por esta vez no ponga obstáculo á que sean conocidas las opiniones del corresponsal de Madrid del periódico en cuestion, y si despues de leídas hay quien dude de la existencia de los marroquíes con levita, díganos que calificacion merece el español capaz de escribir tales cosas.

La carta es del 30 de diciembre y dice así:

«No hay noticias del teatro de la guerra ni resultados. Nuestro ejército bisono se bate con valor y la España entera se conceptúa feliz y orgullosa por ver sus nobles hijos mostrarse dignos de sus padres á los ojos del mundo.

«Se han cometido numerosas faltas por nuestros generales; que no tienen por desgracia ni pueden tener la esperiencia de la guerra: sobre el general en jefe pesa la mayor parte de la responsabilidad. El general O'Donnell, como general y como administrador, ha sido tal como le conocemos en la presidencia del Consejo, no ha comprendido su tarea y ha quedado inferior á su posicion. Irritado por los obstáculos que encuentra y que no sabe vencer, el general O'Donnell se queja de todo y de todos, de la marina, de la oposicion, de los periódicos ingleses, y no comprende que suya es la culpa de lo que sucede, suya por haber dirigido la cuestion sin inteligencia, sin precaucion, con una ligereza inexplicable.

«Empieza á apuntar el descontento en las filas del ejército, cuya disciplina, sin embargo, no se ha resentido todavía. En el país baja el entusiasmo y el desaliento aumenta: esta es la verdad.

«Cómo político el general O'Donnell ha sido una especie de Proteo; como militar, es incapaz de conducir á fin glorioso la empresa superior á sus fuerzas que dirige solo. Se puede decir en voz alta que la *Union liberal* ha muerto civil y militarmente.

«Si nuestro valiente ejército tuviera á su cabeza al general Narvaez, qué de desgracias se habrían evitado, qué de resultados se habrían con-

seguido! En presencia de lo que pasa, el espíritu público se acuerda y compara, y todos reconocen hoy la elevación de miras y de carácter, la seguridad y firmeza de consejo, la rapidez y la decisión de acción que tanto distinguen al duque de Valencia.»

No queremos continuar. Si el corresponsal anónimo ha buscado la publicidad, ya ve que se la proporcionamos tan completa como podría apetecerla: es menester que se sepa que hay españoles tan menguados que no vacilan en llevar la difamación y la calumnia á los periódicos extranjeros: es menester que el país prorumpa en la inmensa carcajada que sin duda producirá la noticia de que el general O'Donnell carece de las cualidades necesarias para el mando de un ejército y que es preciso sustituirle con otro general á quien nosotros no queremos ofender; porque es español y porque tanto trabajo tiene con defensores que le ponen en tan lastimoso ridículo contra su voluntad sin duda.

Si hubiera un partido capaz de prohibir semejante correspondencia, ese partido estaría completamente desacreditado; pero sino es obra de partido, si pertenece á unas cuantas individualidades, esas individualidades debieran pasarse al campo de Muley-Abbas, cuya causa hacen en España, y no sembrar aquí indignidades que no han de producirles mas que desengaños y el desprecio universal.

Advertimos que en el resto de la correspondencia se dicen cosas no menos curiosas.

Ha aquí en qué términos describe *El Día* el pensamiento político de *La Unión Liberal*.

«La unión liberal no permitió que estas ilusiones fueran fugaces y engañosas: fue y es progresista, en cuanto marcha sin detenerse ni vacilar hacia delante, cumpliendo la ley fija é inmutable del progreso; fué y es moderada en cuanto va asegurando las conquistas que la humanidad realiza, en cuanto camina con paso lento; pero firme, y en cuanto tiene especial cuidado de no precipitarse ni desbordarse nunca.

Por lo demás, su conducta es bien manifiesta: la unión liberal llamó en derredor suyo á todas las personas que por su talento, su saber y su honradez se distinguían en todos los partidos, cualquiera que su nombre fuera, les inició en su pensamiento, les mostró de un lado el interés de su país, del otro el de una bandería, y les dijo que eligieran.

«La elección para almas generosas no podía ser dudosa, y desde entonces data la fuerza y robustez de ese partido, que ha sabido allegarse la parte sana de todos los demás, y hacerse tan grande como serlo puede la inmensa mayoría de españoles.»

Dice una comunicación del campamento, que los moros no presentarán batalla y que así que vean cerca de Tetuan á nuestro ejército, entrarán en Tetuan 40,000 marroquíes para defenderla.

En la opinión de un periódico, la causa de no haber hostilizado los moros á nuestras tropas

en el paso del Monte-Negron ha sido las muchas descepciones que ha habido en el campo de Muley-Abbas á consecuencia de la sangrienta lucha del día primero.

La mayor parte de los batallones nombrados últimamente para pasar á Andalucía, llevan la fuerza de 700 á 800 hombres. Algunos, segun dice la *Gaceta Militar*, cambiarán el armamento por otro nuevo.

Mas de mil quinientas camillas retiraron los moros del sitio del combate del 1.º por los desfiladeros de las montañas mas lejanas que forman el límite del horizonte, lo cual, además de estar confirmado por las cartas de testigos presenciales, lo participó el vigia del Hacho oficialmente. Llamó la atención, sobre todo, una litera escoltada por unos veinte moros.

La carga de los húsares de la princesa en la acción última, sigue siendo el tema principal de las correspondencias del teatro de la guerra. Por un terreno desconocido y sin estar apoyados apenas por infantería entraron en el campamento enemigo, y á pesar de la numerosa caballería, casi todos de la guardia negra, que tenían los moros y de los no pocos infantes emboscados por los lados, permanecieron allí mas de media hora. Vestían estos renombrados ginetes calzon y chaleco rojo, turbante del mismo color con toca y borlas blancas, albornóz blanco tambien, y llevaban espingarda y una especie de chuzo. Nuestros húsares tuvieron siempre enfrente trescientos de estos, que se reemplazaban: de sus filas se destacaban como unos veinte y hacían fuego, retirándose en seguida, mientras que otros veinte hacían la misma operación.

Hay dispuestos ya varios buques de poco calado, destinados á remontar la ría de Tetuan, que se enviarán al comandante general de las fuerzas navales, así que el estado del mar lo permita.

Anuncia un periódico, no sabemos con que fundamento, aunque nos alegraremos de que sea cierta la noticia, que la salida de S. M. se solemnizará con un indulto.

El Clamor público sostiene la opinión de que España debe ser representada en el Congreso europeo, cualquiera que sea la solución que reserve á la cuestión italiana el emperador de los franceses: porque si esta solución fuese contraria á lo que desea España, nuestros representantes deben estar allí para combatirla.

PARTES TELEGRÁFICAS.

Venecia 8. Los teatros están cerrados, pues las cuestiones políticas y las manifestaciones populares alejan de ellos al público.

Bruselas 9. El *Nord* dice que Canrobert reemplazará á Guyon en Roma, y que llevará instrucciones para la evacuación de las tropas

francesas que debe verificarse próximamente.

Bruselas 8. El *Norte* publica un despacho telegráfico de Liorna en que se dice que los austríacos disfrazados de soldados del Papa, pasan la frontera en batallones para reunirse al ejército pontificio, y que se ha organizado en grande escala en Triestes y Viena el enganche de voluntarios.

Londres 9. Segun el *Morning Post*, la división de Walewski tiene por motivo el que este quiere la restauración de los príncipes italianos, y su soberano ha preferido la alianza con Inglaterra, y como consecuencia de esta, el respeto á los hechos consumados.

París 8. La *Independencia belga* dice que el Nuncio de S. S. en París ha recibido una nota que deberá entregar al gobierno francés, y en la que se presentan conclusiones terminantes y absolutas; y que se decía en Roma que el Sumo Pontífice pensaba marchar á Gaeta y de allí á Mallorca, habiéndole ofrecido España este asilo.

París 10. Su Santidad ha dirigido una carta al emperador de los franceses. En ella pone por condición, para que asista al Congreso el representante de la Santa Sede, la cláusula de que la Europa le garantice la integridad del territorio fijado por los tratados de 1815. El emperador ha rechazado esta exigencia, manifestando que no podía defender semejante proposición en el Congreso.

Londres 10. Las noticias de los Estados Unidos alcanzan al 28 de diciembre. El nuevo presidente aun no ha sido elegido. Buchanam ha dirigido á las Cámaras el acostumbrado mensaje, en el que confía que no se renovarán las turbulencias, y dice, que las relaciones de los Estados Unidos son buenas con todas las potencias, exceptuando España; Buchanam recomienda la necesidad de que fuerzas militares penetren en la república mejicana, á fin de obtener indemnización por lo pasado, y seguridades para el porvenir.

MISCELÁNEA.

Van entendiéndolo. Las localidades del teatro tienen una baja para el abono entrante; aunque tarde nos alegramos que la empresa haya comprendido sus intereses, así como nos alegramos que las siga comprendiendo. Hé aquí los nuevos precios. Por abono: Palcos 24; plateas 19; butacas 3; lunetas 2; entrada 2 1/2. Sin abono: 30, 24, 4, 3, y sin fijar el de la entrada.

Mas valientes. De un día á otro deben llegar á esta capital el regimiento de caballería de Alcántara y el primer batallón del regimiento de América.

Donativo. Nuestro amigo y colaborador D. Luis Navarro y Porras, ha remitido á este Gobierno un cajón de hilas desde Pedro-Abad pueblo de su naturaleza. Reciba nuestro parabien por su patriótica oferta.

Publicación. Pronto empezaremos la de una novela que está haciendo espresamente para la *Alborada*, nuestro querido amigo y colaborador D. Serafin Cánovas del Castillo.

Nuevo cólega. El *Sereno* deja de publicarse y en su lugar saldrá á luz la Revista.

Pasa en el Riff. Un testigo presencial, que por arte de birli-birloque logró sustraerse á la cólera de las barbas de Muley el Abbas, y que felizmente ha arribado á las playas de Algeciras, refiere la siguiente chistosa escena. No sabemos si es cierto, pero *si non é vero é ben trobato*.

Los interlocutores son Muley el Abbas y el Kaid Abbas Enkished, gobernador del Riff. La escena pasa en el campamento de Fuedak, el día 16 de diciembre. Muley es un moro de pelo en pecho, alto como un roble, y mas derecho que un uso. El Kaid es un hombre mas feo que un gato de angola, negruzco, penilargo, flaco y semi-tuerto.

—Acércate, esclavo; hinca la rodilla en tierra, bésala siete veces y hazme la relacion exacta de la victoria que ayer obtuviste sobre esos perros cristianos de Ceuta.

El Kaid, de negro que es, se vuelve rojo, amarillo, verde, blanco, en fin, todos los colores del arco iris, tiembla como un azogado, balbucea, estira las piernas como un lebrél, invoca mil veces á Mahoma, y como si oliese á cañamo su pescuezo:

—Señor, esclama: príncipe exelso que derramas tu luz por el universo entero, tú que mandas el ejército mas numeroso y valiente que hay bajo las estrellas del cielo, tú que conquistarias con él la España, esa nacioncilla despreciable que nos reta, Francia, Inglaterra y parte de la Rusia; escucha las súplicas de este esclavo. Mahoma es grande, el emperador tambien, pero los perros cristianos me han dado un vapuleo, que aun me tiemblan las corvas. Por Alá, que O'Donnell es un califa que sabe bien donde tiene puesta la cabeza.

—Kaid, ¿audacia bastante tienes para hablarme en esa guisa? ¿Es posible que los perros cristianos hayan batido á los invencibles kabilas de Anghera y de Belzus, á los moros de rey, que me prometieron regalarme para la mezquita de Mequinez la cabeza de O'Donnell, y de ese bajá Echagüe, que tan malos ratos nos ha dado? ¿Y á decir tanto te atreves delante del hermano del príncipe de los creyentes, del soberano mas fuerte del orbe, del gran Sidi Mahomed?

El Kaid revuelca su cabeza en el fango, y hace cien mil zalemas al oír el nombre del emperador.

—Señor, esclama, es cierto que hemos sido batidos por doloroso que me sea confesarlo. Dios grande y Mahoma nos protegerá. Los invencibles kabilas de Anghera y de Belzus no veian tierra por donde correr, cuando asomaron por el boquete los pantalones rojos. Sin embargo, el sultan debe premiarlos, en su misericordiosa solicitud, porque corren bien: doscientos palos es bastante estímulo para otra accion. En cuanto á los moros de rey, que os dignásteis enviarme, honrando inmerecidamente á este vuestro esclavo, no tuvieron por conveniente medir sus a. mas con los perros cristianos. El gran Profeta se habria escandalizado allá en el quinto cielo, entre las sonrisas de sus dulces huries. Creyerón mas honroso á la gloria imperecedera de Sidi Mahomed, nuestro califa, tomar un galope precipitado hácia este campamento de vuestra Alteza. Dios es Dios y

Mahoma su Profeta. Hoy no hemos tomado el Serrallo, pero mañana en cambio perderemos á Tetuan. Alá está con nosotros. Alabemos al Dios único.

—Bien, Kaid, has cumplido como un bravo. En nombre del emperador mi hermano y dueño, yo mirando hácia Oriente y solicitando para tí los placeres eternos del paraíso de Mahomed, vengo en mandar que te administren setecientos palos. De rodillas ora á Mahomed que tantas dichas te concede y bendice á nuestro glorioso sultan. Hola, jeque Muley-el-Cal-Abaza mi primer ayudante de campo, y mi porta-pipa Sak-os-Abbas, temblar y cumplir mis órdenes soberanas. No hay mas que un solo Dios, y nuestro ejército que triunfa.

FABULILLA.

Por usar de su pecho sin recato,
 Á una canaria la magulla un gato;
 Y parará si Dios no lo remedia
 En quedarse sin voz la otra tragedia.
 Y esto prueba lector que aquel que canta
 Nunca debe esponer con lo que yanta,
Santo de hoy. San Leoncio, ob. de Capadocia.

Por lo no firmado.
 El Srío. de la Redaccion,
 A. ALCALDE.

Seccion Comercial.

BOLSA DE MADRID.

Cotizacion del dia 9 de enero.
 3 por 100 consolidado. 45,85
 3 por 100 diferido. . . 33,85 y 33,90

MERCADOS.

Precio del trigo y cebada en el mercado público de esta capital, desde las 2 de la tarde del día 11 á igual hora del 12 de enero.

ALHÓNDIGA.

Trigo.—53 fanegas, á 61.
Fuera de la Alhondiga.
 Trigo.—120 fanegas, á 63.—48, á 63.—100 á 62,75.—100, á 63.—148, á 63.
 Cebada.—23 fanegas, á 33.

Carne de vaca á 36 cuartos libra.
 Aceite á 60 rs. arroba.
 Idem en molinos 48.
 Jabon blando á 17 cuartos libra.

SEVILLA.

Venta de granos del dia 11.
 Trigo de Estremadura.—Fuerte, 170 de 66 á 74.—Pinton, 220 de 62 á 74.
 Idem del país.—Fuerte, 00 á 00.—Pinton, de 00 á 00.
 Blanquillo, 00 de 00 á 00.
 Tremés, 50 de 63 á 59.
 Cebada.—De 36 á 39.

BALANCE DEL TRIGO.
 Sobrantes del dia anterior. 2010
 Entrada. 430
 Total. 2440
 Venta de ayer. 440
 Existencia para mañana . 2000

ACEITE.—Día 11.—Precios á que se ha vendido ayer en la Calzada.

Entrada general de ayer, 1000 arrobas.
 Aceite á depósito, á 51.
 Para el consumo sin derechos, á 51.
 Entrada de hoy hasta las doce, 700.

MÁLAGA.

Venta de granos del dia 9.
 Trigo del país, de 69 á 74 1/2.
 Idem navegado, de 61 á 70.

SECCION DE ANUNCIOS.

AGENCIA GENERAL DE NEGOCIOS

DIRIGIDA

POR LOS SRES. REYES Y AZPITARTE.
CORDOBA.

Mármol del Bañuelo, esquina á San Miguel, número 15.

Negocios de que se ocupará dicho establecimiento.

Ajustes de contratos sobre aceites, cereales y demas productos de la provincia, bien para sacar y pagar de 8 dias á 3 meses fecha, bien anticipando parte del valor de la especie.

Compras y ventas en comision de los mismos frutos, plomos, etc.

Compra y venta de fincas.
 Casa de préstamos sobre alhajas, muebles, etc.
 Consignaciones y tránsitos.
 Se admiten y facilitan giros sobre todas las plazas del Reyno.

Se facilita dinero á réditos, sobre hipotecas ó retroventa de fincas.

ESPAÑA Y CUBA.

Estos dos preciosos vales, compuestos por doña Carmen Madolell, y dedicados á S. A. el Príncipe de Asturias, se venden en esta redaccion al precio de 12 reales los dos.

En los dias 30 y 31 del corriente mes habrá jubileo extraordinario de cuarenta horas en la parroquia de San Nicolás de la Villa, en sufragio del alma del muy ilustre señor don Ignacio Martinez de Argote y Mosquera, marqués que fué de Cabriñana y Villacaños.

En los mismos dias, y en la referida iglesia los señores sacerdotes que quieran aplicar la misa por el alma del difunto señor marqués, recibirán el estipendio de 8 rs.

Editor y administrador, ACISCLO DE PRADOS.

CORDOBA.

Imprenta de J. Joaquin Gonzalez y Comp.^a
 calle de la Candelaria, núm. 41.